

# E 39-NR/XXIII. GP

## EntschlieÙung

des Nationalrates vom 10. Oktober 2007

betreffend Asyl, humanitäres Aufenthaltsrecht und Fremdenrecht

Der Nationalrat begrüÙt die Erarbeitung eines Kriterienkatalogs für die Gewährung eines humanitären Aufenthaltsrechts sowie die Einbindung von Ländern und Gemeinden in die Entscheidungsfindung. Bei diesen Überlegungen geht der Nationalrat davon aus, dass rasche Entscheidungen in Asylangelegenheiten dazu beitragen können, Härtefälle von Vorneherein zu vermeiden.

In diesem Sinn wird der Bundesminister für Inneres zunächst ersucht, im Sinne der Beratungen der Landeshauptleutekonferenz vom 4. Oktober 2007 raschest im Einvernehmen mit den Landeshauptleuten die auf Grund langjährigen Aufenthalts oder eines besonders hohen Integrationsgrades möglichen humanitären Problemfälle festzustellen und mit Hilfe des gemeinsam erarbeiteten Kriterienkatalogs einer Prüfung zu unterziehen.

Die Bundesregierung wird ferner ersucht, für die weitere rasche und präzise Erledigung von offenen Asylverfahren ein Asylgericht ehest möglich, jedoch spätestens bis zum Juli 2008, zu installieren und personell und materiell entsprechend auszustatten, um eine Beschleunigung der Verfahren und einen Abbau der Rückstände möglichst bis Ende der laufenden Gesetzgebungsperiode sicher zu stellen.